



2016年
9月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園

<http://www.takasago-hoikuen.com>

今年の夏は暑くそしてそれを益々熱くする「オリンピックの夏」でした。そして9日からはパラリンピックの開催ですね。年齢からなのか？涙腺がゆるんでしまった私は、選手達の姿、出場後のコメントを涙なくして観ることはできませんでした。観戦中もこれまで積み重ねてきた努力を想い、この舞台に立つまでの物語を想い、いつしか背筋を伸ばして観ていました。

「オリンピック」はその時代が色濃く表されるとも言われています。今回は「難民選手団」の参加がありました。選手に対して地元ブラジルの選手に匹敵する温かい声援がおくられていました。

先日、男子水泳のメダル授与後、96歳の元水泳選手が、インタビューに答えていました。「日中間の戦渦の影響から開催返上した幻の1940年東京オリンピック。開催されていれば出場の予定だった。平和だからこそオリンピックが開催できる」との言葉に重みを感じました。

子ども達の夢がかなえられるような平和な毎日を願ってやみません。

オリンピック選手とまでは行かなくても、子どもたちの生活や遊びの中で、「かっこいい」「○○やってみた～い」「△△になりたい！」と、自分自身から湧き出る興味や意欲に後押しされて、様々な事に挑戦し、力をつけていって欲しいと願っています。

そして、子どもが後ろを振り返った時に「みてるよ～」「いいんじゃない！」と応援できる暖かい眼差し、ウンウンとうなづける大人でありたいと思っています。



お誕生日おめでとう

1才おめでとう	あかりちゃん
2才おめでとう	
3才おめでとう	けんとかん みゆちゃん
4才おめでとう	はなちゃん ゆうとかん
5才おめでとう	ゆうやくん
6才おめでとう	ゆずきちゃん

9月の予定	
1	木 第1回広場合同練習
2	金 ポニー活動
3	土 一年生クラス会
4	日
5	月 ちゅちゅこっこの会★ 仲よし広場★
6	火
7	水 図書館(4.5才) PPD(ぴかぴかデー)
8	木
9	金 コスモスの会
10	土
11	日
12	月 ちゅちゅこっこの会★ 仲よし広場★
13	火 0才児検診 健康相談の日★
14	水 第2回広場合同練習
15	木 幼児誕生会★(お月見集会) 4.5歳お食事会 171災害伝言板
16	金 2,3,4才遠足の日(お弁当) 5才クッキング 防犯訓練
17	土
18	日
19	月 敬老の日
20	火
21	水 照子おばちゃんのお話し会
22	祝 秋分の日
23	金 防災訓練
24	土
25	日
26	月 乳児誕生会★ 仲よし広場★ ちゅちゅこっこの会★
27	火 0才児検診 健康相談の日★
28	水 第3回広場合同練習
29	木 5才児(荒馬)写真撮り
30	金

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

4才 ひつじ組です こんにちは！

今年も暑い夏でしたが、ひつじ組の子ども達は暑さにも負けず元気いっぱい過ごしました。ひつじ組に進級して5ヶ月が経ち、すっかり、お兄さんお姉さん振りも板についてきて、日常の遊びの中でも、自分たちから、りす組さんにあそび方を教えてあげたり、一緒に遊んだり、又困っているお友達を気にかける姿が見られます。私たち大人にとっても嬉しい姿です。

クラスの中でも、友だち同士と一緒に遊んだり、ルールのある遊びを展開することが多くなり、大人が入らなくても、子ども達の世界を楽しんでいます。

夏のプールあそびでも、自分のことだけではなく、お友だちが前よりも潜れる時間が延びたり、水面に顔をつけられるようになると「〇〇ちゃんすごいね」と、自分のことのように喜んでいきます。仲間として相手を認め、励ます子ども達の仲間意識の高まりも感じられる夏の姿でした。



こどものつぶやき

散歩が大好きなひよこ組の子どもたち「わんわんいるねえ〜」「電車にバイバイ〜」の大人の言葉かけに応じて電車や犬を見かけると、自分たちから手を振る姿が見られるようになってきました。

先日「お散歩に行こうね」と言葉をかけたときの事「あ〜」と何かを伝えたい声を発するA君・・・どうしたんだろう？と思いA君を見てみると、A君の見つめる先にはお散歩の帽子が・・・「そうねえ〜お散歩に行く時は帽子をかぶるのよね〜」と言葉を返すと「につこり！」A君は散歩＝帽子をかぶることが分かっていたんですね。まだ言葉にならないけれど「帽子をかぶるよ〜」と伝えてくれたAくんの「あ〜」の声に嬉しくなりました。

子どもたちは日々の生活の中でお友達同士や大人とのやり取りの中から様々なことを吸収しているのですね。

これからも子どもたちの、言葉にならない言葉や表情をしっかりと感じていきたいと思えます。



ひよこ2組
チャブチャブ気持ちいなあ〜



ぞう組
水中写真！大成功！！



ひつじ組
水しぶきが〜気持ちイイ！



ひよこ1組
初めてのお湯遊び楽しい！



ばんび組
もうお水と〜お・と・も・だ・ち



うさぎ組
おおきいプールは た〜のしいぞ！



りす組
水をかぶって！気持ちいい！

千羽鶴を折りました

毎年ぞう組では、絵本を通じて戦争や平和について伝え、戦争や原爆、でなくなった方々のご冥福を祈り、平和を願って鶴を折っています。折り始めは一羽折るのもやっとの子ども達も、日を追うごとに綺麗に早く折り上げ、一人では到底折れない数である事も分かり、子ども達一人ひとりの力を合わせて完成させる喜びも知ります。『平和な世界でありますように・・・』子ども達と『平和』について考える機会にもなっています。

今年も『へいわってすてきだね』『かわいそうなぞう』『おこりじぞう』『へいわってどんなこと』『8月6日一本当にあつたはなしー』等など沢山の絵本を読みました。

コスモスの会の開催

日時:9月9日(金) Am10:00~11:00

日頃より、お世話になっているおじいちゃん、おばあちゃんを園にご招待して、1才クラスから年長クラスまでの子ども達による歌や踊りなどを披露します。是非いらしてください。



たかさごの教育(学びの芽) 第5回

うさぎ組では、夏の遊びとして、プール遊びや水遊びの他、シャボン玉、色水や片栗粉を使った感触遊びの環境を提供しました。

感触遊びに使われる片栗粉は、子ども達も触って「サラサラで気持ちがいい！」という程です。片栗粉は、水を合わせそれを掴んで握ると固まります。それを掌に置いておくと、今度は液体のようになって指の間から流れていきます。目の前で固体と液体が行き来する様が刺激的で面白いのです。

又お湯で溶かすと、糊の様なゼリーの様な状態になり、握りつぶしたり、かき混ぜて遊び、またカップに入れて色水を注げば、アイスやかき氷にも変身します。「イチゴかき氷できた！」「バナナジュースもあります！」などという子ども達の嬉しそうな笑顔が、その満足感を表しています。

子ども達の遊びには、「土・水・太陽」が大事な事といわれています。太陽の下で、土や水に親しみ沢山の刺激を受ける事で、五感を育て、満足感を得る事で情緒の安定にもつながっていきます。「五感を使って遊ぶ」それが脳への刺激となり、発達を促していく事になるのですから。これからも、季節に合わせた五感を楽しめる環境を提供していきたいと思っています。